



América Móvil, crédito del China Development Bank

Mientras la gran mayoría de las emisoras no sólo de México sino de América Latina tienen hoy severos problemas para obtener financiamiento, América Móvil, que preside Daniel Haij, obtuvo un crédito por mil millones de dólares

América Móvil sorprendió en efecto a los mercados con el anuncio de este crédito del China Development Bank, que para envidia de muchas emisoras no es sólo a largo plazo, 10 años, sino también a una tasa muy atractiva de 150 puntos sobre tasa Libor.

Carlos García Moreno, director Financiero de América Móvil, explica que es el primer crédito que otorga el CDB a una empresa mexicana y los recursos se utilizarán para la compra de equipos de Huawei, la empresa china que en menos de una década se ha convertido en el tercer gran proveedor del sector de telecomunicaciones, rivalizando con Ericsson y Nokia-Siemens que se mantienen en primero y segundo lugar a nivel mundial.

Lo más importante, explica **García Moreno**, es que además de este crédito, América Móvil tiene abiertas otras dos líneas crediticias por 2 mil 500 millones de dólares adicionales, lo que aunado a los más de 700 millones en caja, la convierten en una de las empresas con mayor liquidez en el mundo con 4 mil millones de dólares.

La empresa que reportó ayer sus resultados al cierre del primer trimestre no tiene tampoco problemas de vencimiento de deuda en corto plazo, porque en promedio su deuda está contratada a 9.7

años. En total América Móvil tiene ya 186.6 millones de clientes de telefonía móvil en la región y 3.8 millones de líneas fijas.

BMV, ROTACIÓN DE CONSEJEROS

Mientras en el consejo de la Asociación de Intermediarios Bursátiles, que preside **Marcos Ramírez de Santander**, hay un equilibrio entre las grandes y las pequeñas casas de bolsa, en el Consejo de la BMV que fue electo también el pasado lunes las grandes intermediarias brillan por su ausencia.

Los seis consejeros institucionales propietarios son: **José Oriol** de JP Morgan; **Carlos Bremer**, de Va-

lúe; **Roberto Diez de Sollano** de Invex; **Héctor Lagos**, de Monex; **Eduardo Palacios** de ING; **Roberto Valdéz** de Actinver. Sin embargo, hay que recordar que desde el año pasado que se colocó la BMV en bolsa se establecieron las reglas para la integración de los Consejeros institucionales y las listas de seis Consejeros propietarios y suplentes. Una de las reglas importantes es que los suplentes automáticamente pasan a ser propietarios al año siguiente con lo que se garantiza una experiencia de dos años en el Consejo. Así, los seis propietarios que fueron electos el lunes ya estuvieron un año como suplentes y en la asamblea del año próximo ya está definida la lista de los próximos seis que sean nombrados suplentes.

Los suplentes de este año que serán propietarios a partir de mayo de 2010 son: **Antonio del Valle**, de Ve x Más; **Luis Robles** de BBVA Bancomer; **Mauricio Cantú** de Vector; **Marcos Ramírez** de Santander; **Gerardo Vargas** de BBVA Bancomer, y **Rafael McGregor** de Valmex.

Los que no cambiaron fueron los Consejeros ocho consejeros independientes que se mantienen como mayoría: **Armando Garza Sada** de Grupo Alfa;

Francisco Gil Díaz de Telefónica; **Alfonso González Migo** de Gissa; **José Luis Guerrero** de ICA; **Alberto Navarro Rodríguez**, presidente del Comité de Auditoría; **Eduardo Tricio** de Lala, y **Joaquín Vargas** de MVS.

Desde luego el nuevo Presidente del Consejo es **Luis Téllez** y como suplente repite **Javier Valadez** de Multiva.

NAFIN Y BANCOMEXT, AÚN HAY ESPERANZAS

Aunque finalmente el Senado no aprobó en este periodo la fusión de Nacional Financiera y Bancomext que propuso el presidente **Calderón**, no está aún perdida la batalla en el Congreso, ya que por lo menos el Senado aprobó una minuta que modificó la ley de Instituciones de Crédito; y las leyes orgánicas de Nacional Financiera, Bancomext, Financiera Rural, Banobras y la Ley General de Título y operaciones de crédito.

Estas reformas dejan abierta la posibilidad de la necesaria fusión de Bancomext a Nacional Financiera, pero será necesario que antes del 8 de octubre

Continúa en siguiente hoja



Fecha 29.04.2009	Sección Finanzas	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

el Ejecutivo envíe otra iniciativa para una reforma a fondo de la banca de desarrollo que justifique la fusión de Nafin y Bancomext.

Desde luego, el Sindicato Unico de Trabajadores de Bancomext redoblará su cabildeo entre el PRI y el PRD para mantener su status quo e impedir la fusión aunque **Héctor Rangel** el director general de Nafin y Bancomext les ha reiterado hasta el cansancio que serán respetados sus derechos laborales.

Es realmente un absurdo que los Senadores hayan cedido a la presión y pospuesto la fusión para el próximo periodo de sesiones ya con la nueva Legislatura en funciones porque sin lugar a dudas la

fusión se traducirá en una mejor atención para las pymes y el sector de comercio exterior.

